

# Gezà Roheim



Gezà Roheim (1891-1953) a connu une carrière psychanalytique originale, étant l'un des tout premiers à appliquer la théorie freudienne à l'étude ethnologique. Originaire de Hongrie, il Gezà Roheimconnut le sort de plusieurs de ses collègues de l'école hongroise de psychanalyse, étant obligé pour sauver sa vie d'émigrer aux États-Unis en 1938. Roheim fit d'abord une analyse avec Ferenczi avant d'aller sur le divan de Vilma Kovàcs.

Anthropologue, formé à l'analyse par Ferenczi, Roheim s'est vigoureusement impliqué dans une contestation des célèbres travaux de Malinowski qui, tout en introduisant la psychanalyse dans sa réflexion, niait l'existence du complexe d'Oedipe dans la société matrilineaire trobriandaise. Roheim, financés par Marie Bonaparte, fit de longs séjours de travail en Australie et en Nouvelle-Guinée qui lui ont permis de colliger une masse impressionnante de données qui ont alimenté son œuvre écrite.

En plus de ses travaux d'anthropologie, Roheim a pratiqué la psychanalyse durant de nombreuses années aux États-Unis tout en s'impliquant dans le domaine de l'édition de périodique. Il fut le maître de Georges Devereux.

Géza Roheim fit plusieurs séjours à Paris et s'est toujours considéré comme un proche de la SPP.